



@LSV / Möbus

Liebe Freund\*innen und Unterstützer\*innen des Wohnprojekts Froh2Wo,

seit Erscheinen des letzten Newsletters im Februar 2023 ist fast ein Jahr vergangen, in dem wir in vielfältiger Form gemeinschaftliches Zusammenwohnen gestaltet und gelebt haben.

Im Städtchen sind wir inzwischen schon ziemlich bekannt, der regionalen Tageszeitung geben wir durch unterschiedliche Aktivitäten immer wieder Anlass zur Berichterstattung und bei der Mainzer Landesregierung kursiert inzwischen, wie uns berichtet wurde, bezüglich unseres Projekts bereits der Begriff „Pilgerstätte“, wenn es um ein konkretes Beispiel eines gelungenen gemeinschaftlichen, generationenübergreifenden Wohnprojekts geht. Auch der SWR hat in einem Filmbeitrag über uns berichtet, zu sehen auf unserer Website [www.froh2wo.de](http://www.froh2wo.de)



2023 war ein ereignisreiches Jahr! Im April '23 haben wir ein erstes kleines Jubiläum gefeiert: 5 Jahre eingetragene Genossenschaft. Wir nahmen das zum Anlass, unsere Außendarstellung (Website) zu modernisieren und zu aktualisieren. Dazu gab es u.a. interne Drehtage zum Erstellen einer Videoreportage über unser Projekt.

Im Juni haben wir aufgrund der Nachfrage von Genossenschaftsinitiativen, regionalen Parteien und Einzelinteressierten einen Infotag veranstaltet, der ein positives Echo fand.

Anfang September organisierten wir zusammen mit Nachbarn ein Straßenfest im Magnolienring, haben bei Essen, Trinken und Plaudern eine gute Zeit verbracht und so eine Gelegenheit geschaffen, uns besser kennenzulernen und Verständnis füreinander zu entwickeln.

Auch im September 23 empfingen wir die rheinland-pfälzische Finanz- und Bauministerin Frau Ahnen, die von zahlreichen Repräsentanten des rheinland-pfälzischen Baugewerbes begleitet wurde. Sie wollten sich über unsere soziale Wohnform informieren, wir haben sie durch das Projekt geführt und ihre zahlreichen Fragen nach bestem Wissen beantwortet.



Nach dem Ende der Baumaßnahmen war unsere Haustechnikgruppe im Wesentlichen mit der Anzeige von Baumängeln beschäftigt, für deren Beseitigung im besonderen Maße Beharrlichkeit gefragt war und nach wie vor ist.

Der Fokus unserer gestalterischen Maßnahmen lag 2023 auf dem Schaffen von Spiel- und Erlebnismöglichkeiten auf dem Außengelände für die Kinder im Projekt: Ein Spielhaus, Kinderbeete, Fußballtore und zwei Basketballkörbe wurden aufgebaut. Außerdem gab es zahlreiche Pflanzaktionen und das Aufstellen eines selbstgebautes Insektenhauses.



@LSJV / Möbus

In unseren Gemeinschaftsräumen haben wir neben den etablierten Aktivitäten neue Nutzungsideen umgesetzt: gemeinsames Kochen und Essen, ein Näh- und Reparatur-Café, Vernissage- und Konzertveranstaltungen.



@LSJV / Möbus

Unter gemeinschaftlichem Zusammenleben wird Unterschiedliches verstanden, das berührt sowohl das Thema Engagement für die Gemeinschaft als auch das Thema Integration in die Gemeinschaft. Das ist auf unseren Befindlichkeitstreffen, aber vor allem auch im normalen Lebensalltag der BewohnerInnen deutlich geworden. Das dazu neu installierte Format des Themenabends, ein Impuls aus unserem jährlich durchgeführten Wochenendseminar, soll die Kommunikation darüber ermöglichen und auch Lösungen entwickeln helfen. In diesem Zusammenhang haben wir auch an einem Zoom-Meeting der Landesberatungsstelle neues Wohnen zur Konfliktprävention teilgenommen.

Was planen wir für das Jahr 2024?

Im Herbst 2023 sind vier Wohnungen frei geworden, davon wurden zwei bis Ende des Jahres wieder mit neuen wohnprojektbegeisterten Mitgliedern belegt, die restlichen zwei werden aktuell intensiv beworben. Die üblichen Pfade der Akquise einmal verlassen, das war der Antrieb einiger Mitglieder für den Besuch der Veranstaltung „Wohnen unterm Regenbogen“, durchgeführt von der Landesberatungsstelle Neues Wohnen in Mainz, in der u.a. ein queeres Wohnprojekt vorgestellt wurde, in dem Queersein in einen Schutzraum vor Diskriminierung gelebt werden kann.

Die PR - Gruppe wird sich außerdem mit der Herausgabe einer kleinen Hauszeitung beschäftigen.

Auf der Außenanlage soll eine begrünte Wind- und Schallschutzkonstruktion über der Tiefgarageneinfahrt entstehen und die Mauereinfassung kreativ gestaltet werden, eine Abdeckung ist schon gebaut worden. Wir werden auch den Staketenzaun fertig bauen.

Um selbst produzierten Strom auch selbst nutzen zu können, werden wir uns weiter mit Stromspeichern beschäftigen und nach Beratung auch Entscheidungen treffen.

In der Literaturgruppe ist in unserer Bibliothek ein partieller Buchaustausch denkbar, ebenso Lesungen.

Und die Musikanten und Sänger werden zu den verschiedenen Anlässen weiter von sich hören lassen, zu unserer großen Freude!



Zum Abschluss wünschen wir allen Freund\*innen und Anhänger\*innen unserer Genossenschaft Froh2Wo ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Start ins neue Jahr 2024!

[pixabay.com/LoboStudioHamburg](https://pixabay.com/LoboStudioHamburg) (lizenzfrei)



---

### Impressum

Froh2Wo eG, Magnolienring 8, 67098 Bad Dürkheim

Mail: [pr@froh2wo.de](mailto:pr@froh2wo.de)

Logo & Fotos: @LSJV / Möbus, pixabay.com, Froh2Wo eG

